

FRIENDS RIDERS CLUB VTT DE ST VALLIER DE THIEY

COMPTE RENDU DE L'ASSEMBLÉE GÉNÉRALE DU FRC VTT EN DATE DU 24/01/2025

Participants

Mme ADAM Irène, Présidente
M. CORPET Patrice, Vice-Président
M. BOYER Nicolas, Trésorier
M. LEBRETON Achille, membre du CA
M. SIMONIN Lucas, membre du CA
M. GOMEZ Mathias et MONTEUX Pierre, Moniteurs

Absents excusés : M. FORESTIER, Secrétaire, M. COUSSEMACKER, membre du CA

- + 25 adhérents présents
- + 32 pouvoirs

Irène remercie les adhérents, les parents et leurs enfants, M. le Sénateur-Maire Jean Marc Délia et Michel JOY, Conseiller Municipal, de leur présence.

Le quorum étant atteint par la présence de 32 personnes, dont 5 membres du CA et des pouvoirs des absents excusés (32), il est 19h00 et l'Assemblée Générale peut débuter.

Ordre du jour

1. Rapport Moral 2024.
2. Rapport Financier 2024 et Prévisionnel 2025.
3. Renouvellement des membres sortants du Conseil d'Administration.
4. Projets 2025.

1. Rapport Moral 2024.

- Le FRC VTT compte à ce jour 109 adhérents, dont 75 jeunes (107 licenciés et 2 membres d'honneur, l'ancien Président et l'ancien Trésorier).
- Les licences 2025 sont à jour (17 de plus que l'an dernier).
- Partenariats : nous avons renouvelé notre convention avec Chullanka Antibes : 15% sur tout le magasin pour les adhérents, 20% pour l'équipe encadrante, remises possibles aussi sur les vélos, sponsoring financier et dotation en lots.
- Nous avons accueilli l'EIRL Garro Julien, l'Artisan Gourmand, la Parfumotec. D'autres sponsors nous ont aidés ponctuellement.
- Nous avons perdu l'épicerie Ste Catherine et NV Renov, car les adhérents ont quitté le Club.
- Nos pages FB sont actives, celle du Club est suivie par près de 700 personnes.
- Renouvellement de l'agrément sportif : les démarches administratives ont été réalisées.
- Nous avons renouvelé notre adhésion aux dispositifs Pass Sport et E-Pass Jeunes, ce qui permet à nos adhérents sous condition de ressources de diminuer le prix de leur inscription (respectivement de 50 et 20 euros).
- Subventions 2024 : Cette année des demandes de subventions pour le fonctionnement ont été faites auprès de la Mairie, du Conseil Départemental 06 et du FDVA. La Mairie nous a alloué la somme de 900€, le CD 06 : 1800€ pour le fonctionnement, et 1000€ pour l'Enduro Kid de la Moulière, et le FDVA 2000 euros. Nous avons obtenu en fin d'année une réponse positive de la Région à notre demande de 16.000 euros pour le terrain de Trial, grâce au soutien de M. Delia, conseiller Régional. Bien sûr cette aide sera versée au prorata des dépenses effectuées.
- En 2024-2025, les dossiers de demande de subvention de fonctionnement ont été renouvelés et sont en cours d'étude.
- Organisation de l'Enduro Kid de La Moulière le 9/06. Le FRC VTT a participé au nettoyage et au balisage des Spéciales, à la sécurisation de la course et à l'encadrement des groupes de catégories de jeunes. Et bien sûr à toute la gestion le jour J, y compris de la buvette. A noter que l'école alternative de Caille a participé au nettoyage, dans le cadre d'un projet éducatif.

Le télésiège étant encore fermé, nous avons pu prendre un traiteur pour le repas des jeunes et des accompagnants, le fonctionnement était plus fluide qu'avec le

snack. Le bilan a été très positif avec près de 200 jeunes, soit le double de l'an dernier. Encore une fois, le chronométrage a été offert par Timing Zone et nous avons eu une belle dotation en lots de nos sponsors et sympathisants. On a noté une meilleure implication des parents, on les en remercie et on les sollicitera à nouveau cette année !

Cette année encore, notre Enduro Kid a été annoncé en direct lors de la Coupe du Monde de Loudenvielle sur l'Equipe TV, par notre speaker Nicolas Loth !

- Participation au Forum des Associations à St Vallier début septembre, mais nous étions là pour présenter notre association plus que pour recruter des adhérents, l'effectif étant déjà presque complet.
- Bourse aux vélos et animations lors de la cyclorando Préalpine le 29/09. La bourse aux vélos a été annulée faute de participants, mais on note une bonne participation des jeunes du Club, et plusieurs vélos ont été vendus entre jeunes membres.
- Loto le 26/10 : une belle réussite pour cette première édition, grâce à plusieurs de nos bénévoles qui se sont beaucoup investis, et à de nombreux sponsors qui nous ont permis d'acheter de très beaux lots. La salle était pleine et les retours ont été très positifs !
- Téléthon le we du 30 novembre/1^{er} décembre : la sortie famille a eu du succès (plus de 40 personnes et un goûter bien garni), la sortie adulte comme d'habitude un peu moins, 7 personnes ont roulé pour la bonne cause.
- Et enfin plusieurs adhérents ont participé activement à des journées de nettoyage à la demande d'organisateurs ou d'autres associations, notamment sur le nouveau site FFC de St Auban. Nous servons de Club support pour la labellisation. Ça ne nous coûte rien sauf un peu de bonne volonté et de publicité quand on ira y rouler.

- **Au niveau du Club Enfants :**

Cette année encore, nous avons reçu beaucoup demandes d'inscriptions au niveau des groupes jaune et orange (dès le mois d'avril), au point que nous avons dû mettre des jeunes « sur liste d'attente » en septembre.

Pour ces derniers, et pour les plus grands qui ont choisi leur activité tardivement (les tests de niveau ayant déjà eu lieu début septembre), nous avons imposé un cours particulier avec Mathias afin de les orienter dans le bon groupe et de les conseiller sur le matériel, vélo, protections...



Heureusement pour nous, la plupart des encadrants ont renouvelé leur engagement, et nous en avons recruté de nouveaux (nos 2 Julien, Luc, Florian, Julian, Gabriel, Jessica, Christillia, Maud, Kevin, et notre Gaby qui est passé d'encadré à encadrant pour transmettre sa passion à son tour). Ça nous a permis de maintenir nos 6 groupes, avec au minimum 3 encadrants par groupe. Nous avons pu proposer également des sorties une fois par mois le samedi, à la demi-journée ou la journée dès qu'il fera un peu plus chaud.

Nous avons également nommé des référents pour chaque groupe, qui connaissent bien leurs jeunes et leur niveau.

Après une année 2024 très positive, nous avons bien sûr décidé de renouveler les contrats de Mathias GOMEZ et de Pierre MONTEUX pour 2024-2025. Il a été voté une augmentation du montant des prestations, qui n'avaient pas bougé depuis plusieurs années.

Le fonctionnement mis en place l'an dernier avec une alternance de sorties 4h a été maintenu, de même que les groupes Enduro +, formés sur la base du volontariat (jeunes motivés pour progresser et rouler davantage).

Depuis l'an dernier, les sorties vacances sont maintenues d'office (possibilité aux parents et amis de rouler avec les jeunes). Comme le maintien de la sortie dépend de la météo et du nombre d'encadrants dispos, les adhérents sont avertis par Whatsapp si nous devons annuler.

Nous avons déplacé notre lieu de départ du mercredi de l'autre côté du pré pour plus de sécurité, cette organisation donne satisfaction, même si nous rappelons régulièrement aux enfants de ne pas rouler sur le parking et d'aller directement sur le pré pour attendre 14h.

Stages :

Mathias et Pierre ont organisé des stages aux vacances de Pâques et à la Toussaint, les jeunes se sont régaliés. Le tarif demandé (35 euros la journée) ne permet pas de couvrir les salaires et frais des Moniteurs, même si le stage est complet. Et d'autant plus s'il n'y a que quelques inscrits, comme ça a été le cas cette année sur plusieurs journées...

Il est difficile de prévoir si les adhérents répondront présent lorsque nous proposons ces stages. Nous avons déjà testé plusieurs formules mais sans résultat concluant, on continue à travailler sur un format qui assure aux Moniteurs de ne pas perdre leur journée si nous devons annuler.

Communication :

Les groupes Whatsapp pour les différents groupes fonctionnent bien, ainsi que pour les encadrants et les Team Compet enfants et adultes.

- **Au niveau du club Adultes :**

Des sorties sont organisées grâce au groupe Whatsapp encadrants ou adultes, mais nos adhérents non encadrants viennent volontiers sur les sorties Club du samedi pour rouler avec les jeunes du Club.

Sécurité et investissements :

En fin d'année, nous avons investi dans une deuxième remorque, qui nous permettra de transporter facilement les jeunes lors des stages ou des sorties hors secteur. Nous avons aussi en projet de la louer à des organisateurs d'événements, qui ont besoin de faire des navettes. Pat a déjà travaillé sur notre ancienne remorque pour l'adapter aux vélos d'aujourd'hui qui sont plus longs, et les travaux commencent sur la nouvelle qui a besoin d'un coup de propre.

Nous avons acheté du matériel pour le loto (emprunté lors de la première édition), des cadeaux de Noël pour les jeunes (multi-outils et démonte-pneus) et pour les encadrants (sweat à capuche floqué à nos couleurs et tour de cou), des autocollants, une machine à café, une sono, des piquets de jalonnage, des eco-cups et un nouveau barnum 6x3 pour nos événements.

Formations :

En fin d'année, 7 encadrants ont passé le Module Accueil de la FFC, obligatoire pour encadrer « légalement ».

Une session PSC1 aura lieu demain samedi 25 janvier pour 8 encadrants. La plupart des autres sont formés/recyclés (pompiers, SST, éducation nationale etc...).

Une petite formation annexe organisée par Mathias a eu lieu en septembre pour redonner les règles de base de l'encadrement et de la sécurité, et pour mettre en place des codes pour la sécurisation des traversées de route notamment. Nous l'avons assortie d'une formation mécanique de base animée par Lucas de Bike Institution.

Nicolas Boyer et Simon Boddaert ont suivi la formation d'Educateur Fédéral, mais des problèmes administratifs au sein de la Fédération ont retardé l'attribution de leur diplôme : ça devrait être réglé ce week-end !

L'ensemble de ces formations est financé par le Club.

Nous accueillons aussi depuis le 1^{er} décembre un jeune en Service Civique, Timéo Olive, qui est un ancien élève du Club et qui est maintenant sur des épreuves Internationales en XC.

Il est en stage depuis hier et m'a demandé de l'excuser.

Il travaille actuellement sur des actions de sensibilisation auprès de nos jeunes riders sur différents sujets, éco-citoyenneté, bons comportements à vélo, préparation physique et mentale avant les sorties / les compétitions...

Le but est de conserver les supports de ses animations pour des actions futures et des présentations sur nos événements.

Compétitions 2024 :

Chez les adultes :

- Olivia a remporté la 3^{ème} place féminine en Ebike sur la Trans Riviera.
 - Simon et Nico ont participé aux différentes étapes de l'Azur Cup Enduro, avec une 2^{ème} place au Général en M40 pour Simon.
- Ils essayent de motiver d'autres encadrants à faire le Challenge cette saison.

Chez les jeunes :

- La Team Compet compte environ 20 enfants, une quinzaine en 2024. Il n'y a pas de surcoût pour faire partie de cette Team, mais nous avons demandé aux jeunes et à leurs familles un vrai investissement personnel : ils représentent le Club, et à ce titre reçoivent un maillot et le remboursement des inscriptions aux compétitions. Il est donc normal qu'ils fassent preuve de sérieux, d'engagement et de motivation (même s'il n'y a pas de résultats immédiats). On ne s'inscrit pas à la Team Compet juste pour avoir le maillot comme les copains, on se réserve le droit de ne pas réinscrire un jeune qui ne jouera pas le jeu cette année.
- Et bien sûr, les parents sont mobilisés pour les emmener sur les compétitions (pas seulement sur celle de la Moulière), et on les remercie pour ça !

D'ailleurs on félicite notre Team pour le respect des règles sportives : aucune plainte contre nos jeunes ou leurs parents alors que celles-ci sont fréquentes dans d'autres clubs. On note un bel esprit sportif et d'équipe, même quand les résultats ne sont pas là. Et quand un jeune prend un peu trop le melon, on est là pour lui rappeler l'esprit du Club !

- Au Général du Challenge Régional PEK 2024, on note une 2^{ème} place de Cléa en Pupilles, une 3^{ème} place d'Alyssia en Benjamines, une 2^{ème} place de Juliette en

Cadettes, et des beaux podiums pour Chiara, Lana, Léni, Mathis, Jimmy, Gaby et Aymie.

Cette année, le trophée PEK est reconduit, la première étape aura lieu à Gassin en mars. Merci aussi aux encadrants non parents qui sont allés bénévolement soutenir les jeunes sur les différentes étapes.

La Commune de St Vallier a organisé une petite cérémonie des Champions début décembre pour mettre à l'honneur les sportifs ayant fait des résultats en 2024. Merci à Jean-Marc et à la Mairie, les jeunes et moins jeunes étaient bien sûrs présents avec leurs familles.

En 2024 enfin, Aymie a été nommée Ambassadrice du Sport en Pays de Grasse lors d'une cérémonie fin septembre, suite à ses résultats de 2023.

- **Terrain de Trial :**

La Convention de mise à disposition du terrain a été signée en Mairie le 15 janvier 2024, soit il y a un peu plus d'un an.

Nous avons, grâce au soutien de nombreux bénévoles, entièrement nettoyé le terrain (végétaux envahissants et déchets). Merci à tous ceux qui ont participé !

Le terrain a été clôturé et aménagé par un shapeur de la FFC, Daniel Grémy, qui est venu superviser bénévolement les travaux. Merci à Pat qui l'a hébergé pendant son séjour.

Plusieurs entreprises locales ont également participé au projet en nous fournissant du matériel ou en faisant une belle réduction sur la main d'œuvre ou la quincaillerie.

Suite à cela, nous espérions une inauguration rapide, mais nous avons été bloqués au moment de déposer le local prévu initialement, un mobil-home étant interdit sur ce terrain. Nous avons donc opté pour un container démontable, mais notre déclaration de travaux a été retoquée car le terrain était trop éloigné d'un point d'eau...

Les travaux ont été pris en charge par la Commune assez rapidement et sont à ce jour achevés, mais nous devons encore attendre la mi-février pour pouvoir redéposer notre demande, et un délai supplémentaire de 2 mois pour le recours des tiers.

Au mieux nous pourrons utiliser notre local à la fin du printemps, nous aurons donc perdu une saison complète. On sait qu'il y a beaucoup d'inertie dans l'administration et il faut faire avec, on espère juste qu'il n'y aura plus de mauvaises surprises, car on a investi beaucoup de temps, d'argent et d'énergie dans ce projet.

Malgré tout, Mathias utilise régulièrement le terrain en l'état pour les stages, l'Enduro+ et les cours particuliers (environ 4 fois par semaine), et nous continuons d'aménager et d'entretenir le terrain pour être prêts quand nous aurons le feu vert.

Le rapport moral 2024 est adopté à l'unanimité des membres présents.

2. Rapport Financier 2024

Les comptes 2024 ont été clôturés le 31/12/2024 et sont présentés par Nicolas BOYER, Trésorier du club.

Principaux postes de dépenses :

Prestations Moniteurs : 8637 euros

Licences : 7064 euros

Textiles : 6456 euros

Divers (cadeaux, petit matériel etc) : 6309 euros

Enduro Kid de la Moulière : 5871 euros

Loto : 4804 euros

Stage de mai (réservations) : 4463 euros

Pour un total de 48278 euros (hors terrain de Trial) et 67 419 euros en incluant les travaux du terrain de Trial.

Principaux postes de recettes :

Licences et adhésions : 12631 euros

Sponsors : 12300 euros

Enduro Kid de la Moulière : 7824 euros

Loto : 7362 euros

Subventions de fonctionnement : 4700 euros

Pour un total de 47985 euros (hors terrain de Trial) et 56639 euros en incluant les subventions pour le terrain de Trial.

Sur l'exercice 2025, nous avons donc un léger déficit de 293 euros sur le fonctionnement, et un déficit de 10780 euros sur l'opération Terrain de Trial, déficit qui devrait être en

partie comblé par l'octroi de la subvention Région fin 2024 et qui sera versée au prorata courant 2025.

Le budget prévisionnel est présenté par M. Boyer, pour un montant équilibré de 53500 euros.

Le rapport financier 2024 est adopté à l'unanimité des membres présents.

3. Renouvellement des membres sortants du Conseil d'Administration

La Présidente explique que selon nos statuts, 2 Administrateurs sont sortants chaque année.

Cette année, deux membres du CA (Lucas Simonin et Philippe Coussemacker) sont démissionnaires et donc automatiquement sortants. L'équipe du FRCVTT les remercie pour le travail effectué. Philippe étant l'ancien Président du Club, il reste membre honoraire. Lucas était notre Trésorier jusqu'à l'an dernier et manque de temps pour s'investir, mais il reste très actif au Club en tant qu'encadrant et mécano officiel.

Il y a de ce fait deux places libres au CA, Jessica Boyer a proposé sa candidature et peut être élue, ayant plus de 6 mois d'ancienneté.

Christilia Bellanger a proposé aussi sa candidature, mais n'est adhérente que depuis 5 mois, bien que très active en tant que maman depuis l'an dernier. En l'absence d'autre candidature, la Présidente propose donc son élection différée, à savoir qu'elle deviendra membre du CA au 1^{er} mars, et que son élection sera validée définitivement en Assemblée Générale Ordinaire l'an prochain.

Mmes Boyer et Bellanger sont élues à l'unanimité.

La Présidente rappelle que le Conseil d'Administration effectue un gros travail chaque année, parfois au détriment de la vie privée, mais toujours avec beaucoup de motivation.

Patrice Corpet, Vice-Président du FRCVTT, œuvre depuis plus de 10 ans au sein du Club. Suite aux démarches effectuées par la Présidente, Monsieur le Sénateur-Maire Jean-Marc Délia lui remet la médaille de bronze de la Jeunesse, des Sports et de l'Engagement Associatif.



Projets 2025.

- Stage à Montclar : nous avons proposé un stage sur le we de l'Ascension fin mai à tous les enfants à partir du groupe vert. 32 jeunes sont inscrits. Nous allons déposer un dossier en Préfecture pour tout ce qui est encadrement, sécurité, projet pédagogique etc... Le Club participe à plus de 50% pour chaque participant, le reste à charge est de 100 euros par enfant, en pension complète et forfait compris. Au programme, des pistes d'Enduro, du pump-track, des randos à vélo, de la mécanique...
- Organisation de l'Enduro kid de la Moulière, le we du 28-29 juin cette année. On aura toujours besoin d'une grosse mobilisation des parents !
Nous sommes en cours de négociation avec la Mairie pour faire venir un prestataire repas et ne pas être tributaires du snack qui aura du mal à gérer l'affluence.
- Participation au Forum des Associations en septembre, ainsi qu'à d'autres manifestations sur la Commune.
- Organisation de notre Loto.
- Participation au Téléthon 2025, il faudra des volontaires comme l'an dernier pour choisir un parcours et encadrer les sorties.
- Création d'un site internet pour simplifier les démarches administratives et les commandes.
- Repas de fin d'année pour les encadrants, pour les remercier de leur investissement tout au long de l'année. Il pourrait avoir lieu à l'issue de la journée de fin d'année à la Moulière (avant l'Enduro Kid ?).
- Matériel à acheter : container démontable, diable à grosses roues et sangles pour le terrain de Trial, ainsi que du matériel de nettoyage.
Délégation de l'entretien du terrain de trial à un prestataire.
- Nous avons eu l'info que le sujet de la réouverture des chemins ruraux connaissait une avancée. Nous avons déjà proposé d'aider à la réouverture de ces sentiers. Les représentants de la Commune confirment cette information.
- Nous relançons aussi la demande d'endroit couvert pour les jours de pluie (atelier mécanique ou autre). Nous avions obtenu un accord pour le préau du Collet de Gasq, mais à cause des mesures Vigipirate nous n'avons jamais pu y accéder.
Comme nous n'avons toujours pas réussi à avoir un garage ou un local quelconque, et que notre container ne sera pas en place avant mai ou juin, il serait bien d'avoir cette solution de repli. Jean-Marc Délia et Michel Joy promettent de se pencher rapidement sur ce sujet.

-
- Nicolas Boyer présente à la Mairie le projet de faire une rando VTT le même jour que la cyclorando Préalpine. Il faudra faire le tour des propriétaires terriens du parcours sélectionné, Nicolas prendra rendez-vous au cadastre.
 - Laurence Picard, référente du groupe jaune, demande qu'une journée soit organisée pour les groupes jaune et orange, qui ne peuvent pas participer aux stages et/ou au sorties du samedi, du fait de leur niveau. Le CA va se pencher sur le sujet, Nicolas Boyer propose le site de Boulouris, bien adapté aux plus jeunes. Une participation pourra être demandée aux parents pour l'organisation de cette journée (transport, repas...).
 - Achille Lebreton demande si la Mairie a prévu l'achat d'un deuxième minibus. M. Délia lui répond par la négative mais précise qu'avec suffisamment de sponsoring cette idée pourrait voir le jour.

L'Assemblée Générale du FRC VTT se termine à 20h00, le 24 janvier 2025.

La Présidente

Irène ADAM

Le Trésorier

Nicolas BOYER

